

鄉原 橫浜  
桐蔭 大教授

**上限拘束性の矛盾を指摘**

# 会計法含めた抜本的改革を

## 自民党議員連盟 品確法見直し最終ヒアリング

また、公共調達の現状について、「小泉改革以降、供給過剰構造と談合システムが残されたままとした上で独禁法順守との見解を示した。こう

- ・ 談合排除の動向がこの動向に拍車をかけている

リンクで郷原教授は、明治22年に制定された会計法が公共調達の多様化・複雑化に対応できない現状に言及。談合問題については、業者がやったかやってないかの近視眼的な見方から終始してい る。個別の事件を摘発するだけの対策は談合システムを「力」のようにならせる行させ、不透明化せざる」と法令順守ありきの独裁法の対応を批判した。

自由民主党の公共工事品質確保に関する議員連盟（古賀誠会長）は14日、制度検討部会の第6回会合で郷原信郎・横浜桐蔭大教授、鈴木満・横浜桐蔭大教授の西氏へのヒアリングを行った。郷原教授は、「発注者による予定価格の上限設定と競争による価格形成は矛盾している」として、現行の会計法・予決令と品質・技術を重視する入札契約制度のねじれ関係を指摘。さらに、「品質法に実質的な機能をもたせることは現行の会計法・予決令では困難。相反する両者の関係を国会等で議論すべき」と述べ、単年度予算主義の弊害問題を含めた抜本的な制度検証の必要性を主張した。制度検討部会はきょう17日の議員連盟総会に「品質確保提言案」を取りまとめ、年内に追加措置などの検討課題を正式に固め、国交省などに提出する。

建設監（古賀誠会長）は14  
確法では、地方の総合評価  
方式導入は「主体的に適  
切である」と公認発行を  
してよい」と公共施設  
側に判断を委ねている。  
が実質的に地方自治体は  
総合評価方式を選択しな  
道はない」と述べた。  
これに対し、郷原教授  
は「（会計法との適合性を  
もたらすことは）根本的  
的解決にはならない。現  
行の単年度予算中心の会  
計制度が公共調達に支障  
をきたしていることが問題  
であり、決算段階でモニ  
タリングする方式に切り替  
えるべき」と指摘した。

及。  
さるいこ、「(現行の品質評定法)根本から会計法を実行できるスキルが確法では、地方の総合評価方式導入は「主体的」導入してよい」と公共発券者側に判断を委ねているが、実質的に地方自治体は総合評価方式を選ぶしか道はない」と述べた。

さるいこ、「(現行の品質評定法)根本から会計法を実行できるスキルが確保の問題点」「(総合評価方式導入などの)品確法を見直すべき」と回答。地方自治体でないことが問題。品確法を実質的に機能させていくためには、義務化しないといけないが、会計法を含められた抜本的改正が求められているとした。

予定価格の上限拘束や技術提案を反映した予定価格による入札の受注者リストなど、会計法と卓確法のネジレを抜本的に再検証すべきとした。

した状況下で激しい競争が進めば、「低価格化」は品質と短絡できないが、長期的には不良工事が多発する確率は高くなるとの見方を示した。  
さらに、「一般競争入りや総合評価方式などの取引契約制度についても、一安易に契約方式のみを変えても公共調達の根本は変わらない」として、

原教授は、「発注者によつて矛盾している」として、桐蔭大教授、鈴木謙江は「入札契約制度のねじれをもたせることは現行の会議室会等で議論すべき」と、課題を正式に国交

及。さゆに「(現行の早  
確法では) 地方の総合評  
価方式導入は至極的(?)  
入てもよい」と公共基  
準側に判断を委ねてい  
が、実質的に地方自治体は  
総合評価方式を選択しむ  
道はない」と述べた。

えるなど、根本から会計法を見直すべき」と回答。地方自治体にないことが問題。品確法を実質的に見直す必要性を強調した。